



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:40

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 25 de Abril de 2003

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+ Diputados estaban fichados.**

+ Empresa tica tenía sus números de cuentas bancarias y tarjetas de crédito, más registros de propiedades.  
+ En Targa Rent a Car la Policía encontró padrones electorales, supuestamente vendidos a Infor.net.

**+ FSLN apoya las reformas tributarias.**

+ La bancada del opositor Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) votará a favor del proyecto de Ley de Reforma Tributaria y el proyecto de Ley de Reforma al Presupuesto de 2003, que enviará el Ejecutivo a la Asamblea Nacional, anunció ayer el secretario general de ese partido, Daniel Ortega.

**+ Sube demanda contra Mayorga.**

+ Ricardo Mayorga (der.) al llegar ayer a los juzgados de Managua, donde pretendía pedir disculpas a un policía que lo demanda por atentar contra la autoridad y sus agentes.

#### El Nuevo Diario

**+ Colombia nos amenaza.**

+ Uribe dice que "harán uso de la fuerza militar".

+ Procederán con la armada a evitar toda explotación petrolera, dice el Presidente de Colombia.

+ Ministro de Defensa nica contesta que "cualquier batalla debe ganarse en los Tribunales internacionales".

+ Cancillería nica: "Cualquier amenaza es violación a soberanía y al Derecho Internacional".

**+ Plazo fatal en "La Pineda".**

+ Cordero advierte y Ministro de Gobernación asegura "que no tolerarán anarquía".

+ Desarme y entrega o puede "correr sangre".

**+ Allanar y hallan padrón electora.**

+ Policía cae sobre otras dos empresas.

+ Gerente dice que lo adquirió cuando fue fiscal en Centro de Cómputos.

+ Se anuncia que habrá más allanamientos y secuestros.

+ Infor.net está registrada como "Publicidad, Seguros y Finanzas".

**+ Chofer hunde a Silvio Améric.**

+ Dos meses "trabajó" para su construcción.

+ Relata en carta a Contralores todos los viajes que hizo en camión del CSE para beneficio de la casa de Calderón.

+ Materiales, combustibles y tiempo laboral eran todos del CSE, dice en su carta.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:40

PAG - 2 -

### Editoriales

#### La Prensa

##### **Nueva reforma fiscal.**

“Preguntamos al Ministro de Hacienda qué está dando el Gobierno al FSLN para que respalde la reforma fiscal en la Asamblea Nacional, puesto que los votos de la izquierda son indispensables para aprobarla. Y el ministro aseguró que nada les está pidiendo ni le están ofreciendo a la oposición sandinista, salvo la oportunidad de lucirse aprobando una reforma de incuestionable beneficio nacional y popular. Nos parece imposible, en realidad, que un partido tan sagaz como el FSLN desperdicie esta oportunidad para conseguir algo en su provecho (por ejemplo más magistrados de la Corte Suprema de Justicia), pero no tenemos ninguna razón ni evidencia para dudar de la palabra del Ministro de Hacienda. Por supuesto que sería motivo de júbilo nacional que los legisladores sandinistas y liberales arnoldistas dejaran a un lado sus intereses particulares, y que asumieran con responsabilidad la reforma tributaria, atendiendo únicamente los intereses de la nación y las aspiraciones de la ciudadanía.”

### Caricaturas

#### La Prensa



### Opinión

#### La Prensa

##### **El difícil manejo de la libertad de expresión.( Fabio Gadea Mantilla)**

“En Nicaragua siempre se tuvo como meta suprema el que existiera irrestricta libertad de expresión. Los nicaragüenses nacieron bajo un sistema dictatorial en el que los espacios de libertad se lograban por pequeños períodos de tiempo, y en donde siempre, al final la dictadura, se le pasaba la cuenta a la gente. En los años cuarenta había varios periódicos de oposición: LA PRENSA, La Noticia, La Flecha, La Nueva Prensa. Luego apareció El Gran Diario, del poeta Adán Selva; La Tribuna, del Dr. Jacinto Suárez Cruz; e Impacto, del periodista Ignacio Briones Tórrez, etc. etc.

El problema ahora es al revés. ¿Cómo practicar esa libertad guardando el debido respeto para los



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:40

PAG - 3 -

ciudadanos y también para los funcionarios de los gobiernos? Para mí que la única manera de proteger la libertad de expresión lograda es, como dijo Martí, preservándola sin temblar de quienes la comprometen con sus errores. Hacer uso de un micrófono en la televisión o en la radio para decir vulgaridades, para ofender en forma grotesca y sin consideración ni respeto a los adversarios políticos, usar un lenguaje incorrecto por no conocer las elementales leyes de la gramática o de la preceptiva literaria, eso es desfigurar la libertad de expresión; convertir en ofensa al ciudadano una bellísima conquista lograda con grandes sacrificios. Hacer comentarios partidizados, chocarreros y tendenciosos para burlarse de los adversarios políticos es tener una visión completamente miope de la libertad de expresión, es precisamente poner en peligro una gran conquista de estos tiempos”.

### El Nuevo Diario

#### **Cuando los fariseos tiran la primera piedra.( Christian Santos).**

“Desde mi niñez me ha conmovido recordar cuando estudiaba en un colegio de religiosas católicas, y en las láminas del catecismo, aparecía la imagen de Jesús frente a un grupo de fariseos lapidando a una mujer, y un Jesús salvándola, al decirles: quien esté libre de pecado, tire la primera piedra. Esos hombres con poder de disponer sobre la vida y la muerte de la mujer se retiraron.

En cuanto a la Sociedad Nicaragüense de Ginecología y Obstetricia (SNGO), está de acuerdo con el aborto terapéutico. Y en el año 2002 hizo una consulta a 198 especialistas. La gran mayoría trabajan en Centros de Salud y atienden a mujeres pobres, quienes han sufrido maltrato físico, violencia sexual y no están en condiciones para llevar a término un embarazo de alto riesgo. Entre este grupo de ginecologistas, 9 de cada 10 está de acuerdo con interrumpir el embarazo por causa médica y recomiendan que éste además, debe ampliarse, practicándose en casos de violación, incesto y/o malformación grave del embrión. Debe agregarse que las mujeres más pobres, que recurren al aborto de alto riesgo clandestino, muchísimas quedan con infecciones y lesiones graves, perdiendo en muchos casos la vida, dejando a más de 5 criaturas en orfandad.

Las investigaciones realizadas en nuestro país, dicen que de cada 10 mujeres que recurren al aborto de alto riesgo, 9 son extremadamente pobres, reciben violencia y asalto sexual continuo, y tienen muy poca escolaridad, son jefas de hogar o solteras, entre 13 a 35 años, ninguna información sobre métodos de anticoncepción. En su desesperación recurre a chuzar su propio útero u otros medios espeluznantes, por no contar con apoyo, menos del que la embara. Nada dice la ley de darles un castigo y es una irresponsabilidad dejarla en la impotencia”.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+ Uribe advierte uso de fuerza. (Pág.3 A)**

+ Mandatario dijo que la Armada colombiana impedirá por la fuerza, si es necesario, exploración petrolera en el Caribe.

+Nicaragua mantiene posición “invariable”, mientras el INE dará a conocer próxima semana al ganador de la licitación.

##### **+ Rizo : “Atropello con lujo de violencia. (Pág.3 A)**

+El vicepresidente de la República, José Rizo Castellón, calificó como un “atropello con lujo de violencia”



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:40

PAG - 4 -

las advertencias del presidente colombiano Álvaro Uribe. “Yo respaldo plenamente la postura de la Cancillería de la República”, dijo Rizo, quien valoró la actitud del mandatario colombiano como una muestra de desconocimiento a las normas del Derecho Internacional, al realizar este tipo de amenazas en contra del gobierno de Nicaragua.

### + Bolaños señala que pocas empresas pagan impuestos. (Pág. 4 A)

+ Empresarios reaccionan con cautela.

+ El Proyecto de Ley de Reformas Tributarias contempla socar la faja de muchos sectores, según detalles brindados ayer por el presidente Enrique Bolaños y el ministro de Hacienda y Crédito Público, Eduardo Montealegre, aunque ambos aseguraron que no afectarán a los sectores sociales más desprotegidos.

### El Nuevo Diario

#### +Neumonía Atípica a 2 horas de Managua. (Pág.2)

+ Ya llegó a la Florida.

+Ante el hecho que en La Florida, Estados Unidos, se confirmó el primer caso de neumonía atípica, de los 14 sospechosos que reporta ese estado, el sistema de salud de Nicaragua refuerza la vigilancia en el Aeropuerto Internacional de Managua.

#### +Sector empresarial dividido por reforma. (Pág.4)

+ Banqueros apoyan medidas tributarias, mientras miembros del COSEP continúan escépticos ante proyecto de reforma fiscal.

#### +Por arrancar nuevo Fondo de Pensiones. (Pág. 11)

+Impacto a Economía Nacional, dice Cairo Amador.

+ El traspaso de las cotizaciones de unas 250 mil personas menores de 43 años del INSS al sistema de Administración del Fondo de Pensiones (AFP) en las próximas semanas provocará un impacto en la economía nacional.

## PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

### CDNN 23

Programa: **Revista Conversando**

Presentador: Dr. Dagoberto Uribe

Invitada: Sra. Ileana Remigi (Propietaria de Daniella Boutique)

Tema: Expo-Boda

+La Sra. Remigi dio a conocer que el próximo 26 de Abril se llevará a cabo la Expo-Boda en el Hotel Inter Metrocentro, de 2:00 p.m. a 5:00 p.m.

### CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentadores: Leonardo Tórrez y Adán Bermúdez

Tema: Varios

+José Argüello llamó al programa y calificó, entre otras cosas, de ladrón y mentiroso al Presidente Enrique Bolaños. “Nunca he conocido a alguien tan mentiroso como este hombre... No se le puede llamar Presidente”, expresó.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:40

PAG - 5 -

+Varias llamadas criticaron al ministro Pedro Solórzano por estar gastando la plata del gobierno en borrar pintas liberales, en vez de construir carreteras.

### CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentadora: Consuelo Lanzas

Invitados: Lic. Bayardo García (Resp. Eventos INTUR) / Sra. Ileana Remigi (Prop. de Daniella Boutique)

Tema: Turismo / Expo-Boda

+El Lic. García anunció que este fin de semana se realizara el evento "Homenaje a San Marcos", en la ciudad de San Marcos.

### CANAL 10

Programa: **Entrevista Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Dr. Alejandro Serrano Caldera (Analista Político)

Tema: Reformas al Estado

+El Dr. Serrano señaló que es necesario modernizar las instituciones y preservarlas de la excesiva contaminación políticas, que produce daño en el ejercicio de las labores institucionales.

+Considera que el énfasis en la reforma al Estado estaría en el Poder Judicial, Poder Electoral y Asamblea Nacional, "pero de manera más profunda en el Poder Judicial".

+Indicó que el Presidente (de la República) debe llevar la voz cantante, pero amparándose en el CONPES, la opinión pública, colegios de abogados, grupos de reflexión, ciudadanía y las fuerzas políticas.

El Programa **Temas y Debates** fue retransmitido del lunes 21 de Abril.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

#### Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Tema: Varios

+Transmitieron declaraciones del diputado Noel Pereira Majano donde expresa que él mantiene el criterio de que quien está gobernando realmente es el Frente Sandinista, "porque ellos están señalando la pauta de todo". "¿Qué hacen nueve diputados azul y blanco?. No hacen nada", expresó Majano.

+Majano señala que de acuerdo a las declaraciones de René Núñez, afirmando que ellos son los artífices del desafuero del Dr. Arnoldo Alemán, "eso quiere decir que Don Enrique Bolaños ya no tiene la primacía como campeón de la anti corrupción".

+Áreas criticó las declaraciones de Daniel Ortega referente a los anuncios del Presidente Enrique Bolaños e indicó que Ortega trató de justificar (el hecho) que haya pacto entre el Frente Sandinista y el Gobierno del Ing. Bolaños.

#### Radio Corporación



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:40

PAG - 6 -

Programa: **Cinco en Punto**

Conductores: Gustavo Bermúdez y Alcides Áreas

Invitado: Dr. José Antonio Alvarado (Ministro de Salud)

Tema: Reformas Tributarias / Jornada de Salud

+Alvarado comentó la que la Ley de Justicia Tributaria es más que todo una Ley de Reforma Fiscal extraordinaria, y considera que todo mundo la apoyará porque beneficia a todo el país.

+Aseguró que como funcionario público pagará con gusto el incremento del IR, que ahora será del 30%, “porque sabemos que con eso contribuiremos al aumento del presupuesto del sector salud, educación, policía, ejército y universidades... Además producirá 38 millones de córdobas que beneficiarán con ingresos salariales a empleados de diferentes instituciones”.

+Comentó que se hará una reforma en el Sistema Hospitalario y que incluso se han venido haciendo cambios importantes en la adquisición de medicinas. Indicó que si se registrarán casos de robos de medicamentos, él personalmente se encargaría de poner la denuncia ante las instituciones correspondientes, para que los responsables de esos delitos sean castigados.

+Informó que se reunió con representantes del BID y del BM, para plantearlas la necesidad de apoyo económico para reformar los hospitales y que estos señores le respondieron que lo apoyarían, tomando en cuenta el record que él ha tenido en los diferentes ministerios que ha administrado.

+Anunció que este 27 de Abril se iniciará la Jornada de Salud, con la presencia del Presidente Enrique Bolaños, brindándole tributo muy especial a los niños y a las madres nicaragüenses.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Según varios medios de comunicación colombianos, el Presidente de Colombia, Álvaro Uribe, anunció que utilizaría la Fuerza Naval para impedir que Nicaragua inicie exploraciones petroleras en las aguas que ellos consideran parte de su territorio. El Canciller Norman Calera reaccionó afirmando que Nicaragua ha recurrido ante la Corte Interamericana de Justicia para defender su soberanía y para resolver el diferendo territorial entre ambos países. Agregó que cualquier medida tomada (por Colombia) en contra de nuestro país será considerada un flamante atropello al derecho internacional y a la Soberanía territorial de Nicaragua. Vía telefónica, la Ministra de Defensa de Colombia, Martha Lucía Ramírez, afirmó que pese al litigio con Nicaragua, las relaciones se mantendrán en el mejor nivel. Por su parte, Fernando Ocampo, Director de Hidrocarburos del INE, dijo que las declaraciones del Presidente colombiano no detendrán el proceso de exploración petrolera en aguas nicaragüenses. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Noticias 12, Canal 12)**

+Después que el Presidente Bolaños explicara el proyecto de Reformas Fiscales en el INCAE, las reacciones de los asistentes fueron encontradas. Los banqueros coinciden en que esto es un trago amargo, pero necesario para el país. “Con estas reformas estamos pagando las consecuencias del pasado: Reforma Agraria, piñatas, créditos, pero es algo que debemos hacer”, expresó Adolfo Argüello, Presidente de ASOBANP. Por su parte Carlos Briceño, Gte. Gral. De BANCENTRO, señaló que con estas medidas se están poniendo en orden las finanzas, obligando a pagar adecuadamente los impuestos y pretendiendo distribuir equitativamente los recursos con mayores beneficios sociales. **(TV. Noticias, Canal 2 / Bolsa Visión, CDNN 23)**

+Miembros de la empresa privada expresaron que estas propuestas de Reformas Tributarias podrían ahuyentar la inversión extranjera y que a la vez el empresario nicaragüenses será menos competitivo,



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:40

PAG - 7 -

según el Presidente de CADIN, Gabriel Pasos, y el Vicepresidente del COSEP, Alejandro Mansell. Así mismo, Manuel Álvarez y Enrique Saravia, directivos de UPANIC, consideran que esta propuesta podría llevarlos a la quiebra, ya que les eliminaron muchos incentivos al sector. También representantes de ASOBANP advirtieron sobre una eventual fuga de depositantes, ya que en las Reformas Tributarias se estipula una tasa del 10% sobre los intereses generados en cuentas superiores a los cinco mil dólares. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+La Estación VI de la Policía Nacional inauguró las nuevas celdas que fueron reconstruidas con el apoyo del Gobierno del Japón. Durante la actividad fue condecorado el embajador de Japón en nuestro país. **(Not. Independiente, Canal 8 / Bolsa Visión, CDNN 23)**

+La Fiscal María del Carmen Chamorro dijo que alrededor de seis empresas que venden información serán allanadas por el delito de revelación de secretos. La Policía Nacional ya intervino dos de estas: Targa Rent a Car y SILNICA. El Magistrado Armengol Cuadra anunció que interpondrá ante la Corte plena que se realice una investigación en el Poder Judicial para saber qué tipo de información se le suministro a Infor.Net. **(Not. Independiente, Canal 8 / Noticias 12, Canal 12)**

+Ex miembros de la Resistencia se reunieron con el titular de Gobernación para abordar el problema de la toma de tierras, donde los armados demandan la titulación de 620 propiedades en su poder. Por su parte el ministro Urcuyo dijo que utilizarán el diálogo para resolver esta situación y se evitará el atropello y derramamiento de sangre. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Wilfredo Navarro afirmó que se están tomando las medidas para que se dé cumplimiento a la resolución de la CCJ (que reconoce la inmunidad de Arnoldo Alemán...), para demandar al Estado por incumplimiento de esta resolución y para que a mediano o corto plazo Alemán esté en libertad. **(Bolsa Visión, CDNN 23)**

### NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+Más de 300 mil familias de Chontales lanzaron un SOS al gobierno que les soluciones el problema de falta de agua. **(R. Informaciones, El Decano, Radio Sandino)**

+El diputado Carlos Noguera considera que la Reforma Tributaria es una medida recesiva para una economía que está muy debilitada y cree que ésta profundizará aún más la recesión de la economía nicaragüense. **(R. Informaciones, El Decano, Radio Sandino)**

+El diputado Carlos Gadea calificó de loco al Director General de Aduanas, Fausto Carcabelos, por pretender quemar los vehículos usados que se encuentran en la Aduana y que tiene más de seis años de circulación. **(R. Informaciones, Punto Informativo)**

+ANDEN, en saludo al primero de Mayo, está invitando a la comunidad educativa a participar en una vigilia en defensa de la educación pública, más presupuesto y mejor salario. La vigilia será el 30 de Abril a partir de las 6:00 p.m. en la sede de ANDEN. **(Sin Frontera, El Not., Radio La Primerísima)**